
1) ¿Qué significa ser Consejo de Facultad para ti?  

Para mí, ser Consejo de Facultad significa que puedo representar a los estudiantes, 

sus voces, sus problemas y sus necesidades. A partir de eso, ejercer ciertos cambios y 

mejoras en la Facultad, la cual tiene un potencial alto que se ha perdido en el tiempo. 

Con ser Consejo de Facultad se puede construir una Facultad más inclusiva e 

interdisciplinaria para que en la universidad retome el espacio que ha ido cediendo a 

partir de los años. Ello a partir de que ha entrado menos gente hemos perdido 

protagonismo en cuanto a actividades culturales y académica de diverso índole.  

Me interesa muchísimo trabajar con todas las especialidades por iniciativas 

estudiantiles, proyectos o investigaciones. El hecho de compartir perspectivas desde 

cada especialidad es importante. La interdisciplinariedad y ese potencial que tenemos 

nosotros se han ido perdiendo. Asimismo, creo que no tenemos espacios de 

socialización. Yo, como estudiante de Geografía, siento que potenciaría un montón la 

Facultad y el conocimiento y los aportes si conociera a más chicos de Literatura, de 

Humanidades, de Historia, de Arqueología, etc. porque así no sólo podríamos 

intercambiar ideas y enriquecernos, sino que podremos emprender iniciativas y 

proyectos juntos que otorguen a la Facultad un plus. De hecho, si tú ves el ranking por 

Facultad, la mejor posicionada es la Facultad de Letras y Ciencias Humana y creo que 

tenemos un potencial muy grande para llegar muy lejos con la mano y trabajo de todos. 

Eso apunto a cumplir y a trabajar en el Consejo. Además, vincular a todos los miembros 

de la comunidad de la Facultad, estudiantes, profesores, trabajadores y personal 

administrativo. De otro lado, se debe proponer soluciones prácticas que hagan retomar 

el papel que ha tenido la Facultad, que ha ido perdiendo en los últimos años, 

potenciando a ella a partir de esa diversidad de carreras y puntos de vista los estudios y 

las iniciativas culturales y académicas que podemos construir. 

 

2) ¿Qué le propones a lxs estudiantes como postulante al Consejo? 

Yo planteo propuestas prácticas, por un lado, y propuestas que se pueden construir 

transcendiendo un período de gestión. Entre las propuestas concretas tenemos, por 

ejemplo, el hecho de fiscalizar casos de abuso de autoridad, fiscalizar casos 

específicos de abusos (en cuanto a hostigamiento sexual o por género, etc.). Segundo, 

impulsar la interdisciplinariedad en la Facultad, pues en un primer momento creo que 

es importantísimo que nos conozcamos ya que en la Facultad no tenemos un espacio 

donde podamos estudiar o poder intercambiar ideas más allá de la rotonda.  Creo 

que es fundamental buscar este espacio para estudiar, intercambiar ideas y conocernos. 

Es a partir del encuentro que podemos lograr investigaciones interdisciplinarias desde 

ópticas histórico-geográficas, desde ópticas de Literatura y Comunicaciones o 

Antropología. Me parece importante revisar las metodologías de los profesores y el 

proceso de evaluación de los JP. Es cierto que las encuestas que revisamos con los 

docentes y JP no siempre llevan a mejor puerto y a soluciones. Hay muchísimas 

opciones de mejora como los cursos metodológicos para profesores o esclareciendo los 



procedimientos por los cuales eligen a los Jefes de Prácticas. Creo que estas son 

herramientas fundamentales. 

En cuanto a mediano plazo, creo que sería importantísimo revisar los planes de 

estudios de las especialidades y actualizarlos. Por otro lado, buscar que las 

especialidades tengan una mejor infraestructura. Especialmente Geografía y Ciencias de 

la Información. Al menos en esas especialidades les falta infraestructura en cuanto a 

laboratorios. Por ejemplo, el laboratorio de Geografía es limitado e insuficiente. 

Hace bastante tiempo buscamos uno que satisfaga nuestras necesidades, ya que somos 

una especialidad que está creciendo y al mismo tiempo Ciencias de la Información 

necesita estas herramientas para desarrollarse. Posiblemente así lo necesite Historia, 

Literatura y Arqueología, etc. según lo que se converse con las especialidades.  

Resumiendo son propuestas prácticas, factibles y replicables, las cuales van a ver un 

problema e identificarlo y para qué soluciones se pueden proponer para el gremio de los 

estudiantes. De otro lado, iniciativas de largo plazo para que se genere infraestructura y 

de que se potencie los estudios interdisciplinarios y de que igual manera como Facultad 

podamos incentivar la investigación y las actividades interdisciplinarias culturales y 

académicas.  

 

3) ¿Qué sientes que debe priorizarse desde el Consejo de Facultad? En base a 

esto, ¿qué esperas del próximo decano de la Facultad?  

Yo digo tres cosas que van de la mano. La primera es el reconocimiento de la 

diversidad de la Facultad. Nuestra Facultad engloba especialidades distintas y gente 

con identidades distintas, personas con gustos e intereses distintos. Creo que aceptar esa 

diversidad es un paso bien importante y aceptarla en el sentido de reconocerla y 

valorarla. Además, no podemos permitir casos de discriminación y abuso y parece 

lamentable que hayan ocurrido y que no hayan sido aislados.  

En segundo lugar, aprovechar esa diversidad de un lado académico e impulsar la 

interdisciplinariedad importante en estos tiempo, impulsando la investigación y los 

cursos interdisciplinarios. En verdad es un tema que lo tengo presente, pues 

personalmente he aprendido más en cursos interdisciplinarios que en cursos de 

carrera. Siento que me han aportado más porque puedes compartir perspectivas con 

estudiantes de otras especialidades.  

En tercer lugar, retomar el papel de la Facultad en la universidad. Hemos tenido el 

problema de que Psicología ha dejado la Facultad y ha tomado su camino. De hecho se 

ve reflejado en el número de estudiantes y en la incidencia política que va a tener la 

Facultad en la toma de decisiones y la cantidad de recursos que va a recibir. Creo que es 

importantísimo comunicar estas ideas interdisciplinarias que son importantísimas que 

hacer para así traer más estudiantes que conozcan que es la Facultad de Letras y 

Ciencias Humanas para que así se interesen en las especialidades. Y a partir de esto que 

podamos ir  retomando el posicionamiento que la Facultad ha ido perdiendo. Nos hemos 



ido invisibilizando y que el potencial está justamente en nuestras diferencias y  en 

esa diferencia de carreras, las cuales están hasta cierto punto en su burbuja. Como 

estudiante de Geografía y Medio Ambiente, en verdad no estoy tan al tanto que estudios 

se están llevando a cabo en Historia, Arqueología o en Ciencias de la Información, o 

Literatura. Es importante visibilizar ello para que nos conozcamos. Algo más que 

podría agregar es que siento que deberíamos dar a conocer las oportunidades laborales 

que a las que podemos tener acceso. Como Facultad se forman egresados con perfil de 

investigadores; sin embargo, creo que debemos buscar otras herramientas de gestión 

para que no sólo desempeñarnos en el área académica, sino también por allí alguien 

pueda hacer Literatura pero desde la gestión cultural y alguien de Geografía pero desde 

la gestión pública. Creo que esas herramientas de cursos y talleres son igual de 

importante y que deben ir de la mano con el reconocimiento de oportunidades laborales 

para egresados. Y, por otro lado, comunicar las becas y las oportunidades académicas 

que tenemos. Por ejemplo, un boletín sería espectacular que resuma mensualmente 

como el que tiene Estudios Generales Letras oportunidades específicas y que está 

sucediendo en cada especialidad. Eso me pareciera interesante y muy práctico de 

realizar y creo que nos hace falta. Creo que debemos reconocernos y comunicaros y a 

partir de ello construir juntos. 

 

 

 

 

 

 

 


